

## **Encuentro con la prensa ¿Dónde están los niños? El legado de los niños «desaparecidos» en Guatemala**

**Lunes 20 de noviembre del 2000, 11:00 a.m.  
Palais des Nations, Ginebra**

Oradores:

**Adriana Portillo**

(madre guatemalteca)

**Tracy Ulltveit-Moe**

(investigadora de Amnistía Internacional sobre Guatemala)

**Presidente**

(representante de la Sección Suiza de Amnistía Internacional)

El 20 de noviembre, Día Universal del Niño, Amnistía Internacional mantendrá una reunión con representantes de los medios de comunicación en nombre de Adriana Portillo, madre guatemalteca que visitará Ginebra para plantear su caso al Comité de la ONU contra la Tortura.

En 1981, los dos hijos pequeños de Adriana Portillo y su media hermana de 18 meses de edad fueron víctimas de secuestro y «desaparición» a manos de las fuerzas de seguridad de Guatemala. Otros cuatro miembros de su familia también «desaparecieron» ese mismo día. Su caso, y su convencimiento de que la «desaparición» constituye una forma de tortura, serán analizados por el Comité contra la Tortura la mañana del martes 21 de noviembre.

Adriana Portillo espera poder usar su visita para sensibilizar a los órganos de las Naciones Unidas y a la comunidad internacional en general respecto del constante sufrimiento de aquellas personas cuyos hijos han «desaparecido» y de la batalla sin pausa que se libra para descubrir la suerte que corrieron. Extraordinariamente, varios niños guatemaltecos que habían «desaparecido» han sido localizados hace poco tiempo. Saber que incluso unos pocos de los niños «desaparecidos» han sido encontrados con vida alimenta la esperanza de gente como Adriana Portillo de que puedan, ellos también, encontrar a los suyos.

El martes 21 de noviembre, Guatemala presentará su informe periódico al Comité contra la Tortura en el Palais Wilson. Amnistía Internacional ha presentado al Comité un documento en el que le recomienda que inste al gobierno guatemalteco a establecer una comisión especial para investigar la suerte de los niños «desaparecidos» en Guatemala. El año pasado, la Comisión para el Esclarecimiento Histórico, entidad guatemalteca patrocinada por las Naciones Unidas, recomendó que se creara tal comisión especial. El gobierno de Guatemala no ha aplicado esta recomendación.

Amnistía Internacional invita a los medios de comunicación de todo el mundo a que conozcan a Adriana Portillo, a fin de contribuir a la toma de conciencia universal de los efectos duraderos que tienen las «desapariciones» orquestadas por el Estado sobre las familias de las decenas de miles de víctimas. El sufrimiento de estas personas se ve agravado por la inacción del gobierno colombiano a la hora de investigar adecuadamente la suerte de sus seres queridos.

**Adriana Portillo, que ha fundado recientemente una organización llamada *Where are the Children?/Watch*, estará disponible para ofrecer entrevistas (en inglés o español) inmediatamente después de la reunión con la prensa. Para concertar una entrevista, diríjense a Som Leung, de la oficina de Amnistía Internacional ante las Naciones Unidas en Ginebra (Suiza), en el teléfono + 022**

**798 2500, o pónganse en contacto con la oficina de prensa de Amnistía Internacional en Londres (Reino Unido) en el teléfono + 44 20 7413 5566. Si desean más información, pueden visitar nuestro sitio web en <http://www.amnesty.org>. Para los documentos y comunicados de prensa traducidos al español, consulten la sección «centro de documentación» de las páginas web de EDAI en <http://www.edai.org/centro>.**

